

Liebe Eltern!

Das derzeitige Schuljahr geht mit voller Kraft in seinen Endspurt. Deshalb möchten wir Ihnen die wichtigsten Informationen rund um das Schuljahresende und natürlich auch den Schuljahresbeginn im September an dieser Stelle zukommen lassen.

Das Wichtigste gleich zu Beginn:

Termine		
24./25.07.2019		Projektstage für alle Klassen
26.07.2019	08.30 Uhr	Gottesdienst in der Johanneskirche Rastatt
	09.15 Uhr	Preisverleihung für Klasse 8-10 / Zeugnisausgabe für Klasse 5-7
	10.15 Uhr	Preisverleihung für Klasse 5-7 / Zeugnisausgabe für Klasse 8-10
	09.15 Uhr bis	Zertifikatsübergabe und Zeugnisausgabe für K1
	11.00 Uhr	Ende des Unterrichts für alle SchülerInnen
Mi, 11.09.2019	07.50 Uhr	Unterrichtsbeginn am ersten Schultag für Klasse 6 - K2
12.09.2019	14.30 Uhr	Einschulungsfeier für Klasse 5
13.09.2019	08.00 Uhr	Gottesdienst in der Zwölf-Apostel-Kirche, RA

Adieu Tulla

... durften letzte Woche 61 frisch gebackene Abiturientinnen und Abiturienten ausrufen, nachdem ihnen ihr Abiturzeugnis in einer Feierstunde überreicht wurde.

... heißt es auch für unsere Schulsozialarbeiterin Frau Ackermann, die ab dem kommenden Schuljahr an einer anderen Schule eingesetzt werden wird.

... sagen nach diesem Schuljahr auch eine Reihe verdienter Lehrkräfte:

- > Frau Gergen (F, D) und Herr Jenisch (E, G) werden in den Ruhestand verabschiedet.
Wir wünschen ihnen, dass sie ihre neu gewonnene Freizeit in vollen Zügen genießen können.
- > Frau Krug (D, Gk, Ethik) wird auf eigenen Wunsch nach Bruchsal versetzt.
- > Herr Sorg (M, Bio, Sport) wird für einige Jahre in den Auslandsdienst nach Rom gehen.
- > Herr Wust, der uns in diesem Schuljahr im Fachbereich Sport ausgeholfen hat und Herr Burkard, der die VKL-Klasse seit 2016 betreut hat, werden uns verlassen.

... müssen leider auch unsere Referendarinnen und Referendare (Frau Basler, Herr Pflugmacher, Frau Sappok, Frau Sieber und Herr Talpai) sagen, die ihre Ausbildung beendet haben.

Wir wünschen allen viel Erfolg, Glück und Zufriedenheit an ihrer neuen Wirkungsstätte.

Schulsozialarbeit am Tulla

Als neuen Schulsozialarbeiter durften wir seit Anfang Mai Herrn Seckler am Tulla begrüßen. Momentan steht er uns für zwei Tage in der Woche mit Rat und Tat zur Seite. Ab September wird er jeden Tag am Tulla sein. Wir freuen uns schon jetzt auf die kommenden Projekte rund um Prävention und soziale Kompetenz mit ihm!

Aktionen am Tulla

Das letzte Drittel des Schuljahres am Tulla war und ist geprägt von vielen Veranstaltungen:

Als eine von 250 Schulen in Baden-Württemberg nahmen Schülerinnen und Schüler des Tulla **ab Klasse 9** bei dem Schulprojekt zur politischen Bildung, der **Juniorwahl zur Europawahl 2019**, teil.

Viele Schülerinnen und Schüler der **Mittelstufe** konnten internationale Freundschaften knüpfen im Rahmen der **Austauschmaßnahmen** mit **Remiremont (F)** und **Barcelona (S)** oder bei der **dt.-franz. Sportbegegnung in Baerenthal (F)**.

Die Lateiner der **Klassen 8 und 9** fuhren nach **Kaiseraugst (Schweiz)**, um sich weiterzubilden. Die Lateiner der **Klasse 6** taten dies bei einem museumspädagogischen Angebot in **Karlsruhe**, während die Französischschüler der Klasse 6 bei sommerlichen Temperaturen **Straßburg** erleben durften.

Alle Schüler durften am letzten Mittwoch den **Ausflugstag** mit ihren Klassenlehrer bei strahlendem Sonnenschein genießen. Die **Klassenstufe 7** konnten sogar eine ganze Woche ins **Landschulheim**.

Die **Seminarkursteilnehmer** der beiden Seminarkurse aus der **Kursstufe 1** absolvierten erfolgreich ihre Präsentationen mit anschließenden Kolloquiumsprüfungen.

Die **Kursstufe 1** nutzt derzeit zwei Schulwochen für ihr **Sozialpraktikum**, um neue Erfahrungen und Eindrücke im Berufsleben und sozialen Miteinander zu sammeln.

Die **AG „Schulsanitäter“** wurde in einem dreitägigen Kurs in Loffenau aus- und weitergebildet.

Die **Klassenstufe 6** absolviert gerade ihr **Präsentationstraining**, um für die Lernleistung der GFS, die ab Klasse 7 ansteht, gut gerüstet zu sein.

Für die **Klassenstufe 8** wird derzeit ein **Präventionsprojekt** mit dem Thema „Sozialkompetenz im Umgang mit digitalen Medien stärken“ veranstaltet.

Projekttag

Am 24./25.07.2019 finden die allseits beliebten Projekttag statt. Die Schülerinnen und Schüler können ihr persönliches Projekt den Aushängen im 1. OG entnehmen. Die Anfangs- und Endzeiten, Räumlichkeiten bzw. Veranstaltungsorte und zum Teil anfallende Kosten für die Projekte sind unterschiedlich und müssen von den SchülerInnen individuell berücksichtigt werden.

Vorschau aufs neue Schuljahr

Für einige Schülerinnen und Schüler der Klasse 10 und K1 werden die Schulferien bereits am Mittwoch, den 04.09.2019 enden, da sie sich freiwillig für unsere **Ferienkurse** angemeldet haben. Die Teilnehmer sind bereits informiert und werden sich eingehend mit den Fächern Englisch und Mathematik in kleinen Gruppen beschäftigen.

Der erste Schultag wird im kommenden Schuljahr an einem **Mittwoch** sein! Der Unterricht beginnt für alle Schüler ab Klasse 6 mit mindestens einer Klassenlehrerstunde um 07.50 Uhr. Der Unterricht endet für die Klassen 5-10 an diesem Tag um 13 Uhr. Für die Kursstufe 1 und 2 findet auch am ersten Tag schon der Nachmittagsunterricht nach Plan statt.

Am **11.10.2019** ist erstmals im Herbst ein **Schulfest** geplant. Hierzu wurde bereits ein **Elternschreiben „Save the date“** ausgegeben. Bitte melden Sie sich möglichst bald zurück, damit eine gute Planung für das Organisationsteam möglich wird.

Viele Schülerinnen und Schüler dürfen mit den in diesem Schuljahr erreichten Ergebnissen sehr zufrieden sein. Vermutlich hat der eine oder andere aber auch Enttäuschungen zu verkraften. Insbesondere denen, die ihre gesteckten Ziele nicht erreicht haben, bieten wir unsere Hilfe an. Bitte nutzen Sie unsere Beratungsangebote. Wir helfen gerne beim Start in das nächste Schuljahr.

Wir wünschen allen schöne und erholsame Ferien und freuen auf das Wiedersehen im September!

Das Schulleitungsteam des Tulla-Gymnasiums